

第146号

平成29年1月1日

発行

# 働く願いを みんなのものに

社会福祉法人いなりやま福祉会

〒387-0021 長野県千曲市稲荷山 2046-1

TEL 026-272-6645 FAX 026-272-6646

e-mail:mantennohoshikirakira@ybb.ne.jp

発行責任者 酒井 勇幸

## 年頭にあたりごあいさつ

理事長 酒井 勇幸

新年おめでとうございます。

昨年中は多くの皆様よりご厚情を賜り、誠にありがとうございました。

利用者の皆さんの笑顔が増えることを願って、1年間努力を重ねてまいりましたが、おかげさまで一步一步前  
進できたように思います。利用者の皆さんが手にする工賃アップに向けて、自主製品の販路拡大に力を入れて  
おりますが、作業所で取り組んでいる「いな福のさくさくせんべい」は味のバリエーションの拡大とともに、  
専門家の助言をいただき、包装にも工夫をしました。満天の星の千曲染めでは、初めて地域のお祭りや地元の  
中学、高校生との体験教室を行い新たな一歩を踏み出しました。

また、今年度において計画を進めてまいりました、生活介護事業所「はなたば」の建設計画は諸般の事情に  
より大幅に遅れておりましたが、年末に行われた工事入札により株式会社中信建設様と22,896万円で契約  
することができました。新年より急ピッチで工事を進めていただきます。この建物では今まで狭い部屋で利用  
者の皆さんは大変不便な思いをされていましたが、広い部屋でのびのびと活動できる部屋や、こじんまりとし  
た静かな環境で過ごすことのできる部屋等を2階に配し、1階では入浴サービスのための設備、皆でゆっくり  
楽しめる食堂、そして満天の星の狭い給食室を移転し、100食分の食事提供のできる設備を設ける予定です。  
今年も多くの皆様に支えていただいていることに感謝し、利用者の皆さんの笑顔が増えるよう関係者一同努力  
いたす所存です。

新しい年が、皆様にとりまして良い年でありますようご祈念申し上げご挨拶いたします。



## 利用者の皆さんの新年のあいさつと抱負

### 共同作業所



中沢 公夫

あけましておめでとうございます  
今年も仕事をがんばって、良い  
年にしましょう。  
今年もよろしくおねがいしま  
す。



満天の星

久保田 淳一

あけましておめでとうございます。  
さて、新しい年をむかえて考えることは、  
まず目の前のしごとを一生懸命やる。  
そして自分の好きな音楽活動、ホルンを中心に頑張りたいと思います。  
みなさん今年もよろしくお願ひします。

### 千支の代表



小林 美貴

今年は何年です。  
若穂へ外出行きたいです。  
ビーズとポチ袋を作りたい  
です。今年もいい年にしたい  
です。

## リオパラリンピック選手団団長 大槻 洋也先生 講演会



12月4日(日)、いなりやま福祉会では職員研修の一環として、現至学館大学教授でもある大槻洋也先生にお越しいただき、講演会を行いました。

「パラリンピックから障がい者のスポーツを考える」という演目のもと、パラリンピックでの経験や裏話まで、普段中々聞けないようなことをたくさんお話いただきました。

大槻先生は「失ったものを数えるな、残された機能を最大限に生かせ」の理念のもと、競技指導や後進の指導にあたっておられ、その実例としてあるアスリートの紹介がありました。アメリカのあるアーチェリー選手は、生まれつき両腕がありませんでした。ですが、アーチェリーをやりたいという本人の強い思いで考えたやり方が、足で弓を持ち、特殊な器具を使って肩で矢を引くというやり方でした。その選手は、リオパラリンピックでは銀メダルを獲得しています。このように、「なにができないではなく、なにができるか」という考え方をすることで、可能性は無限大なんだとお話してくださいました

世界の第一線でご活躍されている大槻先生から、多くのことを学ばせていただきました。東京パラリンピックに向け、更なる先生のご活躍をふるさとから応援させていただきたいと思えます。また、利用者、家族、地域の方、職員も含め全体で約70名と多くのご参加をいただきました。ありがとうございました。

## 生活介護はなたば建設資金作り

### ☆募金活動☆

新しく建設予定の『はなたば』に向けて、現在生活介護はなたばでは、資金作りの活動を行っています。その一つとして、11月、12月に2回ずつ、長野駅前での募金活動を行いました。寒い中での活動でしたが、皆さん「新しく建てる施設の建設募金をお願いします!」と、大きな声で呼びかけていました。そんな皆さんの頑張りにより、短い時間でしたが多くのご寄付をいただく事ができました。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。募金活動は今後も続けていく予定ですので、駅前で見かけたらぜひ、ご協力をお願いします。



長野駅前での募金活動の様子

### ☆はなたばの歌『ベストフレンド』CD 好評発売中! ☆

今年、「はなたばの歌を作りたい」という皆さんの話から始まり、所長の安藤さん指導のもと、歌詞は仲間が考え、良い曲を作ろう!と試行錯誤して...ついに曲が完成しました!演奏や歌だけでなく、ジャケットから、全ていなりやま福祉会で作り上げた、素敵なCDができました。このCDも資金作りの一つとして、1枚500円で販売しています。ぜひ多くの方に聴いていただけたらと思います。



仲間の作ったビーズストラップ付き  
CDジャケット

## 世界へ発信 千曲染め



10月26日、千曲染めの体験教室を行いました。今回のお客様は、台湾の方々です。市の観光課で、台湾のメディア関係の方をお招きして千曲市の魅力・長野県の魅力を広く伝えていただくという企画があり、4泊5日の過密スケジュールの中、満天の星にも来ていただく事になりました。

名所観光・ショッピングと、多くの海外の方が日本を訪れていますが、近年は日本の各地で体験をするということも人気が高まっているようです。

4月のあんず祭りの際に市の観光課の方が体験に来てくださっていて、杏を使った染め物は千曲市ならではの良さということで、今回のお話につながりました。

当日、台湾メディアの女性4名が来所されました。染める物はハンカチ・ストールなどを選んでいただき、模様つけ、染め作業、媒染作業を体験していただきました。限られた時間だったため、全てを一緒にという訳にはいきませんでした。一つ一つの工程を真剣に作業をされていました。さすがはメディアの皆さんで、写真をとってもらってたくさん撮っていました。その日の夜にはブログ記事に載せてくださったようです。

5日間の滞在期間が終わって帰国する日、体験で染めたストールを巻いていましたよというお話を聞き、気に入っていただけたようで嬉しく思いました。

今回の体験教室については、1つの新しい試みが、次の新しい企画へとつながったという事も、良かったと感じています。まだまだ試行錯誤の段階ですが、いろいろな方に体験をしていただく中で、私たちもその出会いを大切に、染め物の魅力を広め、発展させていけると良いなと思います。(支援員 柏原 美奈子)

## 今年の仲間の活動の感想を聞いてみました。

### 更埴西中学校の1年生との交流会は、千曲染め体験と体育館での運動でした。

「中学生と一緒に風船バレーができて楽しかった。染物が一緒にできてよかった。」

西中の皆さんからステキな感想をいただきました。

「あの日の交流から僕たちも何か変わったかと思えます。相手を思うこと、この交流会を通して学べたことがたくさんあったと思えます。本当にありがとうございました。」

「一緒に遊ぶのも楽しいものですが、千曲染めを教えて頂いた時もとても楽しかったです。」



### バス旅行で群馬県立自然史博物館とこんにやくパークに行きました。

「博物館の中の恐竜が、迫力があって怖かった。」「もう少しゆっくり見たかったなあ。」

「こんにやくパークの工場がおもしろかった。」「こんにやくのバイキングが美味しかった。」

「足湯が気持ちよかった。」

### きらきらコンサートがあんずホールにて開かれました。

「自分たちの歌が、うまく歌えてよかった。」「腹話術も楽しかった。」

「屋代中学校の演奏してくれた、笑点がよかった。」「屋代南高校の男子の歌声が良かった。」

「職員と家族有志の歌も良かった。」



## 仲間の就労経験談

宮坂 和成さん（満天の星）に経験談をお聞きしました。

私は昭和45年頃、森川産業に勤めていました。家の近くの職場でした。歩きで10分位ですが、ご飯の後あわてて跳んでいくことも多かったです。仕事の時間は朝8時から夕方5時で昼は食堂で食べました。

私の仕事は「かたこめ」です。鉄の枠に砂を入れて周りを金槌で叩いて固めます。強すぎないように少しずつ押すように固めました。その他に「アルミのバリ取り」の仕事もしました。金槌ととがった道具を使って、キズを余分に付けないようにバリ取りをします。同じ職場で作業をするのは5人ぐらいで、自分より年の上の人ばかりでした。

ボーナスは年に2回、夏と冬にもらえました。本を買ったりしました。だいたい貯金していたと思います。働いていたときは、ただただ働いていて、良かったこと、大変だったことはあまり覚えていません。年に1回希望者で旅行に行っていました。四国や北九州に行ったこともありました。

作業所に来るようになって、箱折りの作業が面白かったです。今の楽しみは食べることで給料でパンを買ったりしています。小遣いは沢山欲しいので、もう少し働きたいです。

### 新しい仲間が増えました

作業所の就労に2人の仲間が増えました。赤沢 政則さん・瀬在 美奈さんです。

赤沢政則です！ 仕事は、楽しくみんなとやっています。  
畑・箱折り・その他できることはなんでもやっています。



これからも、ガンバッテやりますのでお願いします。

(担当職員のコメント)

作業所に来られて5ヶ月程になります。新しい環境の中で仕事や他の利用者さんに慣れてきたようです。

自分のできる仕事は何でもやりたいとの事で、毎日元気に通われています。今後もいろいろな仕事に挑戦し充実した日々を送っていただければと思います。

(支援員 寺嶋 健司)

9月から作業所に入りました瀬在美奈です。 箱のトレー入れや、ズークのラムネ入れの仕事をしています。



私は歌を歌うことが好きで、ジブリの歌が大好きです。よろしくお願いします。

(担当職員のコメント)

瀬在さんは、お話が好きでいろいろなことを話してくれます。

作業所にもだいぶ慣れて、毎日一生懸命仕事に取り組んでいます。

これからもよろしくお願いします。

(支援員 金井 妙子)

### ◆新任職員紹介◆

小林 和子さん

10月から満天の星で働かせていただいています。

早く仕事に慣れて頑張りたいと思いますのでよろしくお願いいたします。



### ☆ご出産おめでとうございます

宮下 香里さん

10月17日に3146gの男の子を出産しました。(莉央くん)

妊娠中は皆さんに配慮していただいたおかげで安産でした。ありがとうございました。

今はなれない育児で忙しい毎日ですが、私自身も成長していきたいと思っています。